
黃海鵬：團結湘港力量促進兩地發展

近年來，香港特區政府

陸續出台了多種人才引進

計劃，旨在吸引世界各地

各類人才到香港探索機

遇，從而促進香港經濟社

會發展。湖南省政協委

員、港灣青年協會會長黃

海鵬表示，香港社會各界

應把握時代機遇，大力培

養「湘港人」，讓其為兩

地經濟社會的發展作出獨

特貢獻。

●湖南省政協委員、港灣青年
協會會長黃海鵬

全方位支持培養「湘港人」

黃海鵬表示，「湘港人」顧名思義就是擁有湖南和
香港兩種身份印記的一群人，其中既包括長期以

來關心兩地發展，發揮橋樑紐帶作用的社會各界人
士，也包括近年來通過特區政府的人才引進計劃來到
香港的新移民。他指出，香港從2006年開始一直推行
優秀人才引進計劃，特別是最近行政長官在任內第三
次《施政報告》提出多項措施優化人才政策。過去兩
年各項人才計劃接獲逾38萬宗申請，約24萬人獲批。
其中，前年底推出的「高端人才通行證計劃」（高才通）
是最受歡迎的輸入人才計劃，迄今有10萬宗申請，超
過8萬宗獲批。目前，湖南省的中南大學、湖南大學兩
所高校已經進入高才通C類合資格大學名單。在此時
代大背景下，湘港兩地的人才交流一定會變得更加頻
繁，從而進一步凝聚力量，將國家所需，香港所長，
湖南所優緊密地融合，為國家高質量發展作出新的更
大貢獻。
「湖南雖然目前經濟發展水平不及香港，但自古以
來便人才輩出，有『惟楚有材，於斯為盛』的美譽，
因此我相信大量湖南人才來港一定能讓香港經濟社會
的發展如虎添翼……此外，兩地的產業結構具有很強
的互補性：湖南天然資源豐富，是「魚米之鄉」，出
產優質大米、茶葉、禽畜等農產品；湖南又是「有色
金屬之鄉」，礦產資源豐富；加上相對低廉的勞動
力、水電及土地成本，湖南具備了吸引香港廠商投資

的絕佳條件。另一
方面，香港則是個
成熟的服務型經濟
體系，擁有國際人
脈網絡，具備大量
有國際視野的人
才，並在廣東省內
建立了龐大的生產
隊伍，最能加強與
湖南在第二產業及
第三產業的合作。
因此如果可以吸引
更多湖南企業家來
港投資興業，一定
可以促進兩地商貿
交流，為創造兩地的繁榮作出貢獻」，黃海鵬表示。

打造香港成為世界保險中心
作為一名經驗豐富的保險行業從業人員，黃海鵬表

示，他十分讚同《施政報告》中提出的強化香港國際
風險管理中心地位的措施。他指出，當下歐美保險已
經日趨沒落，而香港保險勢頭正猛，現階段我國龐大
的保險需求為香港保險公司提供了廣闊的市場空間，
同時香港保險公司對於中國市場有更加深入的了解和
把握。他相信隨着香港保險監管體系的完善，香港一
定能夠成為大中華區乃至全世界保險行業的高地。他

續指出，保險行業的最大價值是服務，必須把客戶的
利益放在第一位。為此，他和他的團隊拒絕利用信息
差誤導客戶，而是選擇銷售對客戶而言公平的產品。
「我做這一行的目的不是單純為了掙錢，也為了幫助
其他人，抱着這種初心，我不僅在事業上取得了一定
成績，更是與許多客戶處成了長遠的朋友，參與了他
們生活中的許多重要時刻」，黃海鵬表示。
談到保險行業的未來時，他表示十分期望特區政府以
健全發展保險業為重心，建構豐富多元的環球風險管理
中心，構建香港成為成熟完備的保險樞紐，把握國家
「雙循環」發展策略的契機，更好融入國家發展大局。
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陳曉津：深化閩港多領域合作共謀兩地高質量發展
陳曉津表示，閩港合作源遠流長，兩地在經濟、文

化等領域的合作成果豐碩。從歷史淵源到現代合
作，閩港兩地始終保持着緊密的聯繫和互動，特別是
在「一帶一路」倡議和「一國兩制」框架下，閩港合
作展現出新的前所未有的活力和機遇。

做好橋樑角色 推動閩港創科合作
今年福建省「兩會」期間，陳曉津指出，福建省政

協主席滕佳材在工作報告中強調將致力促進閩港閩澳
交流合作，在維護港澳長期繁榮穩定、推進「一國兩
制」事業行穩致遠中展現作為。他就此表示，經濟、
教育、民生和社會發展是港區政協委員們一直關注的
焦點，冀藉助閩港合作平台，發揮「福建所需、香港
所長」，進一步深化閩港交流合作。「我們作為港區
委員，務必要履職盡責，發揮好『雙重積極作用』。
為此，我一直在思考如何做好香港與內地的橋樑，將
雙方優勢相結合，以推動香港融入國家發展大局，推
動閩港合作走深走實。」
在陳曉津看來，閩港兩地近年在經貿、金融等領域

的合作已取得了顯著突破，而在新發展格局下，創新
科技是雙方未來合作的重要方向。他特別提到，二十
屆三中全會提出了一系列促進經濟高質量發展的政策
措施，尤其在以科技創新推動經濟社會發展方面有很
多着墨，這對香港整體而言，確實是巨大的利好。
「香港在科技創新領域有着深厚的底蘊和實力，擁有
一批世界一流的科研機構和人才。融入國家發展大
局，很重要的一個參與點，就是加大科研投入，推動
科技成果轉化和產業化應用，以及加強與內地的科技
合作與交流，共同推動國家科技創新能力的提升。」
他強調，香港在國際金融、世界經貿、學研能力等

諸多方面的獨特優勢早就受到認可，寧德時代新能源
科技股份有限公司與香港科技園公司早前在港簽署合
作備忘錄，將在香港設立國際總部和「寧德時代香港
科技創新研發中心」便是一個極佳例子，這不僅為香
港帶來更多發展機遇，也為閩港兩地在科技創新領域
的合作提供了新樣板。

兩地教研互補 開展關鍵技術攻堅
談到兩地如何深化在創科上的合作，陳曉津指自己

在省政協十三屆二次會議呈交的提案中曾建議，要充
分用好香港的教育科研能力，更多惠及福建科技創新
發展。閩港兩地可以就生物科技、新能源等新興領域
的研究相互協作，推動「企業－院校」、「院校－院校」
項目合作，整合多方資源，有針對性地開展關鍵技術
攻堅。「香港科技創新上游產業的基礎研究已達到世
界級水平。然而，受土地等方面因素制約，難有空間
進行科技成果商業化；高端製造業發達的福建，正好
可與香港教育、科研能力優勢互補。」
陳曉津續稱，創新科技以外，金融是閩港兩地加強

合作的重點領域。他建議，助力福建企業到香港發行
綠色境外債券，為綠色企業和項目提供資金支持，深
信香港國際化的綠色金融標準，可以為這些企業進一
步走向更廣闊的國際市場夯實基礎、提供助力。「近
年來，閩港兩地在金融機構互設、股權融資等領域取
得不少突破。下一步，要大力推動香港天使、創投和
私募基金與福建省優質科創企業對接，引領這些企業
在國際化的標準和競爭環境中茁壯成長。」
陳曉津特別提到，去年中共二十大報告提出「推動

共建『一帶一路』高質量發展」，對閩港提出了新要

求，港澳政協委員們承擔着推展香港在「一帶一路」
高質量發展上的經貿、專業服務和人文合作的重任。
隨着「一帶一路」高質量發展深入推進，他期望閩港
兩地政府共同抓緊發展機遇、全面發揮獨特優勢，包
括搶抓RECP貿易機遇，促進粵港澳大灣區建設和海絲
核心區建設有效銜接，為「一帶一路」高質量發展貢
獻更大的力量，共同開拓更大市場。
時值深秋，在全國人民熱烈慶祝中華人民共和國成
立75周年之際，陳曉津對國家75年來取得的輝煌成就
感到無比自豪的同時，呼籲香港各界要積極響應國家
號召，牢牢把握國家推進中國式現代化所帶來的重要
機遇，以更加飽滿的熱情和堅定的信心投身到香港和
國家的建設事業中去，為實現中華民族的偉大復興貢
獻應有的力量。

●10月18日，陳曉津在「印象荃灣國慶光影大匯演」
致辭。

●10月26日，陳曉津出席香港福建社團聯會新界東北
分會義工嘉許禮活動。

●10月11日，陳曉津出席荃灣各界慶祝國慶委員會舉
行慶祝國慶75周年親子同樂日。

在國家以中國式現代化推

進中華民族偉大復興的新時

代中，福建省政協委員、荃

灣區議員、荃灣各界協會主

席陳曉津期望閩港共同抓緊

發展機遇、全面發揮獨特優

勢，以深化合作推動兩地的

高質量發展。作為省政協委

員，他矢志當好福建與閩籍

鄉親的「連心橋」，發揮好

委員的「雙重積極作用」，

為促進福建經濟社會發展、

促進閩港交流合作、助力香

港融入國家發展大局，貢獻

自身更大的力量。

●9月29日，陳曉津出席荃灣各
界慶祝國慶委員會舉行中小學及
制服團體升旗儀式暨中式檢閱。

●福建省政協委員、荃灣區議
員、荃灣各界慶祝國慶委員會
主席陳曉津

●10月21日，陳曉津出席「魅力荃城賀國慶 幻影飄
色市集樂繽紛」啓動禮。

●2022年，黃海鵬出席湖南省港區政協學習「中國共產黨第二十次全國代表大會」精神座談會。

●2024年9月，黃海鵬加入香港湖南省政協委員聯誼
總會，致力深化湘港合作。圖為成立慶典。

●2024年9月，黃海鵬與萬通
保險精英團隊歡聚中秋佳節。

●2023年，黃海鵬參與港區省級政協委員聯誼會，支
持完善地區治理建議方案。
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